
町田市公共施設マネジメントシンポジウム ～町田駅周辺の公共施設を考えよう！～

アンケート結果まとめ

（１）シンポジウムの開催は何で知りましたか？（複数回答可）

（２）シンポジウムの内容はいかがでしたか？

(３)-１今後、公共施設に関する
ワークショップに参加してみたいですか？

ご参加いただいた123名のうち69名
の方が回答してくださいました。

項目 回答数 割合

1 チラシ 16 21.3%

2 広報まちだ 15 20.0%

3 新聞・情報紙 4 5.3%

4 町田市ホームページ 15 20.0%

5 友人・知人の紹介 9 12.0%

6 その他 14 18.7%

- 無回答 2 2.7%

【その他回答】
・大原学園の紹介
・自治会回覧 など

①取り組み紹介
「みんなのアイデアブック」

②基調講演
「公民連携をデザインする」

③大原簿記医療秘書公務員専門学校
町田校の学生さんによる研究発表

④パネルディスカッション
「中心市街地に求められ
る公共施設・公共空間の
より良いかたち」
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(３)-２ 「はい」とお答えいただいた方にお聞きします。
ワークショップで話してみたいテーマをご記入ください。（一部抜粋）
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【公民連携】
・公共施設と一緒にあるとよい民間サービス

【まちづくり】
・町田の街の置かれた特色をよく活かした街づくり
・まちの魅力を創造する公共施設とは
・まちの魅力の向上のための公共施設のあり方、整備イメージ

【利便性】
・すべての年代が利用しやすい施設はどうつくればよいか
・公共施設のよりよいサービス
・公共施設利用の為の交通（アクセス）網の向上
・プロムナードの在り方。「施設」への行き方も問題

【将来像】
・公共施設の将来像について
・公共施設の再編成
・新しい施設もまた30～50年後にまた同じ議論が必要にな
る。50年後にどうするかを考量した議論、構想を考えていただ
きたい

【その他】
・町田市に存する東京都の施設について
・各公共施設の固有の役割と複合施設との関係

（４）町田市が所有する公共施設の多くが老朽
化してきているという課題に対して、将来を見
据えて公共施設を再編していく取組みがある
ことを、あなたは知っていますか？
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図書館・美術館

公園・広場

歩道・車道

小中学校・保育所

市役所

駅・バスターミナル

医療・健康・福祉施設

ホール・貸館施設

その他

子育て関連施設

特になし

無回答

(５)-１ 町田駅周辺の公共施設や公共空間で、新しい使い方ができる施設はどこだと考えますか？（最大3つまで選択）

（７）回答者属性

（６）ご意見自由記入 （一部抜粋）

●性別 ●年齢 ●お住まいの
地域

【シンポジウムの評価】
・時間配分が良い
・すごく学べました。町田市民ではありませんが、どの市もこのような問題を抱えている
ことを知ることができました 。
・今回このような場を作ってもらい、町田市について多く知ることができてよかった。次
回もこのような場があったら参加したいと思います 。
・町田駅周辺の「周辺」の規模感が良く分からない。どこまでが周辺か もともとの取
組の狙いと今日の内容が合っていたのか？が気になります 。
・市職員全員に本日の内容を周知徹底して欲しい。無関心な人間が多すぎる。

【まちづくりについて】
・町づくりに若い人が興味を示し町田の将来が明るい。公共施設を集約する必要。
・街は生活空間である。商売が盛り上がるだけでいいのか？
・町田市は福祉の町といわれて久しいが、身体・視聴覚障害の人々が自然に暮ら
せるようになるといい 。

【公民連携について】
・今後は民間や学生のアイディア、ノウハウを提供するための催しを期待しています。
・民間の利用は大切。建て替えの方が新しい、使いやすい施設になるのでは。場所
はゆずってしまわないように。

【公共施設再編について】
・町田駅周辺以外の公共施設活用も進めていただきたい。色々勉強になりました。
・IoTやAIやロボット等の未来を見据えた施設にしてほしい 子どもを大切にすること
が必要。大人の文化施設も必要 。
・施設を再編・複合化することにより人は集まるが、セキュリティ・安全面も気になって
いるので、そこら辺の対策もしっかり考えてほしいです 。
・町田地域でも駅から離れているところに住んでいると、その地区の公共施設が貴重
だったりする。私の場合は市役所がそれだったので、もっと活用できたらと思いました。
・現在の住居から施設の交通の便が悪く、ほとんど利用してない。両地区に住む者
が安易に利用できる方策を考えて頂きたい 。

(５)-２ (５)-１で選択した施設はどのような活用ができると考えますか？アイデアとその理由をご記入ください。（一部抜粋）
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分類 アイデア 理由

市
役
所

市役所の地下あるいはロ
ビー、議場をライブ会場に
する

-

市役所にハローワーク、税
務署、保健所を入れる

１つ１つの距離があり過ぎる。

庁舎前でのワゴンカー
貸出して、来庁者にも楽しんでもらうものを
増やす。

屋上での天体観測
プラネタリウムは厳しくても、市役所の屋上な
らできるかもしれないと思い。

ホ
ー
ル

・
貸
館

小スタジオの併設
ヨガや健康体操などが可能なスペースは絶
対に有用です。

老若男女、誰でも使える
休憩所を設置

コミュニティーサービスをして、交流を行える。

図
書
館
・
美
術
館

さるびあ図書館は発達支
援センターと併設

親も子どものことが相談しやすくなると思う。

図書館にカフェ 本を読みつつ、飲んで休みたい。

図書館の中に宿泊施設
本を読みながら1日を過ごしたい人もいるか
なと思った。

図書館にカフェや幼児が遊
ぶ場所を併設

子連れの人が楽しめるようにする。

美術以外のイベントやコン
サートもできるように

様々な人が集まるサロンに

医
療
・
健

康
・
福
祉

医療系をまとめる -

医療・健康・福祉が一体と
なって機能する施設

全体的に薄暗いイメージがある。健康寿命
を延ばす拠点としてもっていく。

分類 アイデア 理由

小
中
学
校
・
保
育
所

学校等を唯一の地域の
拠点

施設自体が大きく多機能である一方で、使用して
いる時間が短いので、全ての機能を収めてしまう。

小中学校の校庭、体
育館の夜間使用をする

運動できる広い場所が使用できないのはもったいな
いと思ったから。

空き教室でまちトレをで
きるようにする

-

グラウンドと宿泊施設 合宿などで使えたら良いと思ったから。

子
育
て

大きなアスレチックなどと
併設する

町田の遊び場が少ないので、楽しく大きいテーマ
パークがあるといいと思ったから。

公
園
・
広
場

公園にカフェ、等 テイクアウトしてベンチで飲みたい。

野球やサッカーなどが出
来る公園・広場

出来る場所が減っているから。

公園の中に保育園と医
療機関を併設

-

公園・広場内の民間活
用

カフェ・レストラン・宿泊施設、子育て施設など。

歩
道
・
車
道

車道を歩道に変えて、
住民が求める店を作る

あまり使われていない車道を使われるようにするため。
皆が外に出たいと思わせたい。

車道の歩行者空間専
用化

にぎわいの前進

大通りを日曜封鎖に
町の中心にあのでかい道。道としての利用不便な
のだから人の多い祭日くらい封鎖したら。

そ
の
他

映像が投影できる場所
にプラネタリウムを設置

一定の需要があると思う。

民間に委託する
行政の発想には限度があるので。民間に自由に
やって欲しい。

体験教室を開く その一環として今やっている事をしってもらう。


